

Partnerschaftsvereinbarung

Die beiden Kantone Aargau und Solothurn schätzen einander als wichtigen und zuverlässigen Partner bei der Entwicklung weiterer Handlungsfelder im Bereich der Kultur.

Das Projekt „Bikantonale Architekturvermittlung der Kantone Aargau und Solothurn“ nimmt dies zum Anlass und ermöglicht damit, in einem gemeinsamen Projekt, die Vermittlung von Architektur an Jugendliche und Lehrer.

Die Kulturdienste der Kantone Aargau und Solothurn werden aktiv informiert und in die Projektentwicklung mit einbezogen.

Schloss Wartenfels 16. August 2012



Regierungsrat Alex Hürzeler, Kanton Aargau



Regierungsrat Klaus Fischer, Kanton Solothurn

Architekturvermittlung

Ziel dieses Projekts ist es, Verständnis und Wahrnehmungskompetenzen in der Architektur zu schulen. Eine interaktive Plattform soll für eine schnelle Kommunikation und eine rege Vernetzung unter Lehrern, Jugendlichen und Architekturoxperten sorgen. Architekturvermittlung ist Ideen- und Wertevermittlung unserer Gesellschaft.

Die Grundfrage von Architektur beschäftigt sich damit, mit welchen architektonischen Mitteln oder architektonischen Werkzeugen der Mensch seine Umwelt, heute und in Zukunft gestalten kann.



Der Eiffelturm in Paris ist eines der seltenen architektonischen Bauwerke, das von Menschen überall auf der Welt erkannt wird. Bei der Betrachtung der Zeichnung, die nur mit wenigen Strichen die prägnanten Merkmale dieser Stahlbau-Architektur zeigt, werden Gefühle wie Reisen, Liebe oder der Geruch von frischen Croissant in unseren Gedanken wach gerufen. Bei 99 Prozent aller Bauwerke auf dieser Welt, haben wir diese unverkennbaren Merkmale in unseren Gedanken nicht gespeichert. So müssen diese Merkmale der Architektur eines Bauwerks analysiert, aufbereitet und vermittelt werden, damit wir das Bauwerk und die dahinterliegenden Ideen, Intentionen, Inszenierungen und Konzepte verstehen. Die Architekturvermittlung nimmt sich dieser Aufgabe an.